
 

 

 

 

 

平成２９年深谷市教育委員会第１０回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２９年深谷市教育委員会第１０回定例会 

 

 

 

日  時  平成２９年１０月１０日（火） 

      開 会 午後３時３０分 

      閉 会 午後５時００分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第９回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が吉井委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   平成２９年深谷市議会第３回定例会について 

教育部長より説明 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教育総務課長より説明 

③  報告３ 平成３０年度深谷市立幼稚園の園児募集について 

   次長兼学校教育課長より説明 

④ 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３４号」（平成２９年１０月発行）について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑤ 報告５   平成２９年９月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 学力向上に向けた取組について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑦ 協議１ 第２期深谷市教育振興基本計画の策定について 

教育総務課長より説明 

⑧ 議案２７号 深谷市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則 

教育総務課長より説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

① 報告１ 平成２９年深谷市議会第３回定例会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  ４ページの受理番号８番村川議員の質問（２）について 

です。川本公民館建て替えの経緯について、詳しく説明を 

お願いします。 

   教 育 部 長  川本公民館は、ぜひ建て替えをして欲しいと地域の方か 

ら要望を受けており、また、岡部公民館も建て替えの要望 

を受けています。川本公民館については耐震性が確保され 

ているので岡部公民館の建設から着手させて頂きますと、 

地域の方にお伝えした上で計画を進めているところです。 

新たな川本公民館の建設候補地については、現川本総合支 

所と現川本公民館が挙がっていました。地域の方からは現 

公民館の場所に建て替えを望む声があり、市としては現公 

民館の位置に建て替えを行いたいと考えていました。その 

後、水防法の改正により洪水浸水想定区域図が変更となり 

改めて現支所の場所と現公民館の場所を比較すると、現支 

所の方が浸水が想定される深さが２メートルほど低い値で 

あったので、安全面を考えると現支所の方が良いのではな 

いかという意見がありました。一方で、洪水浸水想定区域 

図が変更となっても、現公民館の場所に建て替えを行って 

欲しいという意見も出ています。洪水浸水想定域図の変更 

による安全面の重要性を鑑みて、市としては改めて専門の 

業者に調査を依頼し、建設予定地について総合的に判断し 

たいと考えています。村川市議としては、現支所と現公民 

館で浸水の深さの値に２メートルの差があるので改めて調 

査をしなくても結果は明らかなのではないか、また、何故 

調査に１年もかかるのかという質問です。業者選定を公募 

型プロポーザルに決定した経緯ですが、調査方法を全て仕 

様書に記載することは難しく、各業者の提案内容からも判 

断し、適切な業者の選定を行うために、公募型プロポーザ 

ルの募集をかけることになりました。 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

  ③ 報告３ 平成３０年度深谷市立幼稚園の園児募集について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 



 

 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   橋 本 委 員  学区内幼稚園の抽選に漏れた場合、学区外の幼稚園で空 

きがあれば入園することは可能でしょうか。 

   瀧澤主査兼指導主事  おかべ幼稚園の３歳児クラスの抽選に漏れた場合、３歳 

児に対応した公立の幼稚園が他にないので私立の幼稚園か 

保育園を探してもらうことになります。他の幼稚園の４歳 

から５歳児は、空きのある公立幼稚園に回ってもらう形に 

なっています。 

 

 

④ 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３４号」（平成２９年１０月発行）について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 平成２９年９月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑥ 報告６ 学力向上に向けた取組について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  要望になります。豊里小学校の４年生がかなりの学力伸 

び率を示しています。小学校５・６年生で全国学力調査が 

ありますが、その時までに更に学力を成長させるような取 

組を各学校で行ってほしいです。単発的なものではなく、 

継続的な指導をお願いします。 

   教 育 長  報告６は園長・校長会に提出しますか。 

   次長兼学校教育課長  １０月１１日に園長・校長会があるので報告します。 

 

 

⑦ 協議１ 第２期深谷市教育振興基本計画の策定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本件について、意見、質問はありませんか。  

      橋 本 委 員  ９ページの毎日朝食を食べる児童生徒の割合の表です 

が、平成２９年度の目標値の設定に疑問を感じました。平 

成２９年度の中学校２年生は、平成２６年度の小学校５年 

生になりますが、同じ母集団でも小学校時と比較すると中 

学校時で目標値の設定が下がっています。同じ子供の集団 



 

 

を参考にした方が良いと思いますが、目標値の設定の仕方 

はどうなっているのでしょうか。 

   教育総務課長  年度ごとにアンケートを取った上で、目標値を設定して 

います。 

   次長兼学校教育課長  発達段階等が関係し、中学生になると朝食の欠食率は増 

加します。近年毎日朝食を食べる児童生徒の割合が減尐し 

ているので、これを課題とし調査していかなければならな 

いと教育委員会でも考えます。平成２６年度の小学校５年 

生の値は、９８．２％という高い割合を出しており、この 

集団は非常に良い集団だと言えます。ただ、その時点で優 

秀な数値をだしていても、年齢を重ねるごとに発達段階や 

家庭の事業等の様々な要因も影響し、そのままの高い値で 

移行出来るわけではありません。平成２９年度の目標値で 

すが、単年度のものではなく、平成２３年度からの継続的 

な目標値として設定したものになりますのでご理解下さい。 

   吉 井 委 員  ３ページのグローバル化の進展と課題ですが、文章に違 

和感を覚えました。下から２行目の「人材の育成がこれま 

でより一層、必要になってきます」の部分です。育成が必 

要になるという言い方ですが、育成が求められていますと 

言い換えた方が分かり易いのではないでしょうか。 

   教 育 長  検討します。 

   吉 井 委 員  全体としてなのですが、目標値を何故この値に設定した 

のか確たる理由がなければ、目標値に到達することは難し 

いと考えます。毎年２％ずつ上昇するからなどといったよ 

うな、失礼ですが安易な設定ですと、目標値をクリア出来 

ないのではないでしょうか。理由がなければ、目標値なの 

ですから全て１００％でも良いのではないかという、意見 

も出てきてしまうと思います。今一度目標値について見直 

しを行って欲しいです。 

   教 育 長  これからパブッリクコメントや議会の意見を伺うので、 

併せて目標値の確かな根拠を再度教育委員会でも確認します。 

   橋 本 委 員  人口動態統計も考えながら目標値を出した方が良いので 

はないでしょうか。超高齢化社会に向けて、これからスポ 

ーツに打ち込める人口はどれくらいになるのか、子供の数 

も減尐しているので、併せて親の学習に参加出来る人数は 

どのくらいになるのか等を調べて、調査結果を生かせれば 

と考えます。 

   岡 部 委 員  ６９ページの施策の方向性で、上から２行目に成果を市 

外に発信しますとありますが、かなり大まかに記載されて 

います。渋沢栄一について小・中学校に調査・研究を生か 

した情報を提供しますなどの、具体的な内容を記載した方 

が良いのではないでしょうか。渋沢栄一に関係する尾高惇 

忠や韮塚直次郎までは小・中学生の大半は知らないと思う 

ので、そちらも情報として伝えているということも含める 



 

 

となお良いかと思います。 

   教 育 長  市外への情報発信ですが、文化振興課の取組として学校 

と協力して社会科見学用のワークシートを作成した実績が 

あるので、その辺りも組み込めればと思います。 

   橋 本 委 員  １５ページです。渋沢栄一ゆかりの施設見学者数が平成 

２６年度に急増していますが、何か入場者を増やすような 

取組が行われたのでしょうか。 

   渋沢栄一記念館館長  平成２６年度に突出して見学者数が増加しているとのこ 

とですが、平成２６年９月に富岡製糸場が世界文化遺産に 

登録されて、これ以降来場者が激増しました。それが徐々 

に落ち着いて来ているのが現在の状況です。 

 

 

⑧ 議案第２７号 深谷市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  深谷市立大寄幼稚園の廃止に伴い、条文の整備をしたい 

ので、この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１１回定例会は、１１月１４日（火）午後１時３０

分から開会です。 

 

 

         以上で、平成２９年深谷市教育委員会第１０回定例会を

閉会します。 

 

 

 

 

 

 


